
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Pour nous réjouir avec ceux qui découvrent un sens nouveau à leur vie… 
 
« Ma préparation à la Confirmation, je pourrais la comparer à un très beau voyage 

où je suis parti en terre inconnue. Car depuis mon baptême à l’âge d’un an, mon parcours de 
vie était très éloigné de la foi et la religion. Mon cheminement, durant ces 4 mois, vers la 
Confirmation m’a permis de découvrir le message du Christ, tout l’Amour et la beauté de 
cette terre chrétienne, l’hospitalité et la bonté de son peuple et de son Eglise. 

Au cours de ces quelques mois, mon regard sur le monde et mes semblables a 
changé. Ce voyage intérieur dans la foi au sein du peuple chrétien m’a apporté un grand 
bonheur. J’ai senti progressivement le renouveau qui arrivait dans ma vie en découvrant la 
Bible, les Evangiles, en partageant la messe du dimanche avec mes frères et sœurs et la 
prière quotidienne.  

Tous ces beaux moments de partage, d’enseignement et de vie chrétienne resteront 
au fond de mon cœur pour toujours. Aujourd’hui à la veille de cette première étape 
importante de la fin de ce premier voyage initiatique en terre chrétienne, qui est devenue 
mienne, je suis prêt dans la plénitude de ma foi à recevoir par le sacrement de 
Confirmation les dons et les fruits de l’Esprit Saint, « ce vent qui pousse au large ». 

 
 

 

 

 
Introduction par Isabelle. 

 

Plusieurs témoignages ont marqué notre célébration : 
 

Témoignage de Catherine Henselmans : 
« Nous allons regarder ensemble : c’est une sculpture, qui a été faite par des sœurs qui s’appelle 

la “Trinité bienheureuse“ ; Isabelle a parlé tout à l’heure de 
« l’avant de la Création », nous sommes dans le cœur de Dieu. Il 
y avait un homme, un criminel qui était tombé très bas, qui a 
pourtant parlé de l’amour miséricordieux de Dieu. Une porte 
s’ouvre alors devant lui.  

La sculpture représentée est la Trinité miséricordieuse. 
Le Père est à droite, le Fils à gauche, et en haut l’Esprit saint…. 

Ce sont les trois personnes se trouvant au centre de la 
représentation. S’y ajoute, au centre, c’est à dire dans le cœur, 
cet homme dont a parlé tout à l’heure Isabelle : le faible, celui 
qui est dans la misère, c’est tantôt nous, tantôt les autres, 
dans la grande misère ; et on peut dire que l’humanité entière 
est là au cœur de Dieu, misérable et faible. 

Que fait le Père ? Il accueille, il reçoit, il le prend sur lui, 
il prend cet homme et le serre contre lui ; il l’entoure de tendresse...  

Et Jésus, le fils de Dieu, est à genoux. Avez-vous remarqué qu’il est plus bas que l’homme qui est 
tombé bas ? Il lui prend les pieds et les embrasse. Cela nous rappelle quelque chose. Peut-être Jésus a-
t-il lavé les pieds avec ses larmes ? 
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En haut, on voit l’Esprit saint, sous la forme d’une colombe ; et en même temps d’une flamme. 
L’Esprit est vraiment centré sur cet homme-là ; il est dirigé vers lui. Il veut l’inonder de l’Amour de 
Dieu, il veut habiter en lui.  

Il s’agit d’un Dieu qui est à genoux et entoure l’humain de tendresse. Sur la représentation, on 
voit bien que l’homme est dans le cœur de Dieu ; il l’est dès avant la création du monde. Cela signifie que 
nous sommes dans le cœur de Dieu, aimé par lui.  

Catherine insiste sur le fait que Dieu est à genoux : c’est quand même un bonheur d’être dans le 
cœur d’un tel Dieu ; qui a choisi le chemin de la JARS, c’est à dire le chemin de l’amour gratuit. Ce n’est 
pas parce que nous l’aurions mérité, mais parce ce que Dieu nous aime. C’est tout le secret et le 
mystère de Dieu, il nous aime et cela par l’Esprit saint.  

Dans l’épître aux Romains lu tout à l’heure, la phrase que nous avons retenu est « l’Amour de Dieu 
est répandu dans nos cœurs », c’est par l’Esprit saint qu’il nous a été donné. C’est un vrai cadeau.  

 
Témoignage de Ceux qui ont participé à Diaconia, à Lourdes: 
 

INTRODUCTION : (Sabine FOUL)  Une fraternité pourquoi?  
Les premiers chrétiens se réunissaient pour vivre ensemble la communion 

fraternelle. Ils partageaient la prière, ils partageaient le Pain qu’ils mettaient en 
commun en fonction des besoins de chacun. Ils apprenaient à vivre ensemble 
malgré leurs différences. Ils essayaient de mettre en pratique l’enseignement 
reçu par Jésus. 

Vivre la fraternité peut devenir une expérience enrichissante et 
inattendue. C’est aussi une invitation à se dépouiller, à se laisser entraîner dans une dynamique, et c’est 
une invitation à se laisser déplacer par l’autre, à entrer dans sa compréhension du monde. Vivre la 
fraternité, c’est entrer dans une aventure humaine et spirituelle, pour aujourd’hui et à poursuivre de 
retour chez soi. 

Au cours des repas, et pendant les deux temps de partage en groupe le jeudi après-midi et le 
vendredi après-midi, les membres de la fraternité sont invités à partager leurs découvertes, leurs 
joies, leurs questions, leurs déplacements personnels. Ils seront compagnons de route, ils auront à 
prendre soin les uns des autres et à servir la fraternité. 

La fraternité proposée par Diaconia, c’est une petite équipe réunissant 6 personnes dans 
l’esprit des premières communautés chrétiennes pour vivre des temps ensemble durant les trois jours, 
pour prendre le temps de se connaître et de mettre en commun ce qui a été vécu.  

Cette petite communauté éphémère, le temps de Diaconia, nous a permis de partager nos 
expériences personnelles et collectives, d’exprimer nos réactions à ce que nous vivons durant les 3 
jours (jeudi-vendredi-samedi) à Lourdes.  

Notre fraternité est composée par Allan OTSE (Animateur de la fraternité), Sabine FOUL, 
Pascaux FANOKOA, Ninah FANOKOA, Jeannette N’SIMBA, Jeannette KOKOBEU. 

Pour Diaconia 2013 à Lourdes, 12000 personnes se sont rassemblées au nom de la fraternité. 
L’inspiration de ce rassemblement est double :  
1/ Les démunis, les pauvres et les personnes en situation de précarité et de vulnérabilité 

entendent aussi la Bonne Nouvelle et peuvent s’exprimer, s’en exprimer à partir de leurs expériences, 
de leur sensibilité, de leur manière de considérer, les autres, Dieu. 

2/ La vraie Eglise devrait accorder aux pauvres la place qui leur revient en son sein et aussi elle 
ne devrait se priver de leurs paroles. 

 
Déroulement :  
- Mercredi 8 mai 2013  
Nous avons fait connaissance autour du mot fraternité, et chacun et chacune l’a défini. Fraternité : 
Mettre plus en valeur de l’amour du prochain. Fraternité : Vivre la fraternité et la mettre en pratique 
au-delà de la famille. Fraternité : Partager l’amour et le vivre ensemble avec d’autres personnes que je ne 
connais pas. 
 
- Jeudi 9 mai 2013  
Mots de la journée :  Je suis au milieu de vous comme celui qui sert (Luc 22, 27) 

Personne n’est trop pauvre pour n’avoir rien à partager. 
Toutes les humanités et les fragilités ont leur place en Église. 

Qu’est-ce que nous retenons du temps vécu en assemblée première?  
L’Eglise est pour tout le monde quelle que soit la diversité. La joie, la bonne ambiance.  
Le Magnificat chanté à 12 000 : Saint est le Seigneur qui s’intéresse à l’homme, Saint est le Seigneur qui 
engendre la vie.  

Une Eglise au service : Quelles images cette expression fait-elle naître en moi? 
L’Eglise, c’est Christ qui est au service de tous ; L’Eglise doit toujours être ouverte et à tous  



L’Eglise doit mettre en pratique la fraternité : « Ce que vous faites au plus petit d’entre les 
miens, c’est à moi que vous le faites » (Matthieu 25.40)  

Je fais partie des disciples du Seigneur, donc à moi de trouver les paroles qui conviennent et d’aller 
annoncer la Bonne Nouvelle, jusqu’aux périphéries de l’Église (Pape François, relayé par Mgr Vingt-Trois). 
Les signes du changement dans le comportement d’une personne peuvent être pour nous des invitations à 
nous remettre en question, à y trouver des exemples, nous mettre en route. 

La parole du Christ nous interpelle car il est le chemin et la vérité. 
 
Pour rendre grâce de la journée : une prière… 

« On dit que tu nous parles : Mais jamais je n’ai entendu ta voix de mes propres oreilles. Les 
seules voix que j’entende ce sont des voix fraternelles qui me disent les paroles essentielles. 

On dit que tu t’assoies à notre table : Mais je n’ai jamais rompu avec toi le pain de mes propres 
mains. Les seules tables que je fréquente ce sont les tables fraternelles, où il fait bon se restaurer de 
joie et d’amitié 

On dit que tu nous aimes : Mais je n’ai jamais senti ta main sur mes propres épaules. Les seules 
mains que j’éprouve ce sont des mains fraternelles qui étreignent, consolent et accompagnent. 

On dit que tu nous aimes : Mais je ne t’ai jamais vu intervenir dans mes propres malheurs. Les 
seuls sauveurs que rencontre ce sont des cœurs fraternels qui écoutent, encouragent et stimulent. 

Mais si c’est toi, ô mon Dieu, qui m’offre ces voix, ces visages, ces tables, ces compagnons, ces 
mains et ces cœurs fraternels, alors, au cœur du silence et de l’absence, tu deviens, par tous ces frères, 
parole et présence. » 
 
Vendredi 10 mai 2013  
Mots de la journée : En fraternité, faisons route ensemble.  
« La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d’angle » Psaume 118 

Une Église au service : Quelles images cette expression fait naître en moi? 
L’Eglise c’est la parole de Vie, l’Eglise c’est l’amour pour tout le monde.  
L’Eglise est au service des pauvres et des sans voix. L’Eglise permet de tout exprimer. 
L’Eglise reste très simple pour que les autres puissent y avoir accès à travers nous. 

 
Comment puis-je aider l’Église, les communautés chrétiennes que je connais, à être dans la société, 
davantage au service? Créer davantage des petits mouvements, des communautés et des associations : 
groupe de partage et groupe de prière, catéchiste, aumônerie, chorale, musiciens. Pratiquer la fraternité 
même dans les lieux où parler de religion et de foi n’est pas autorisé. C’est facile.  
 
Avec quoi je repars? Espérance, le bagage spirituel enrichi ; avoir en vue de rallumer la flamme de l’autre 
sans l’attendre. S’ouvrir davantage. La joie de retrouver d’autres personnes et chanter et dans une 
ambiance de fête. 
 
Nous rendons grâce pour cette journée :  

«  Dieu avait besoin d’un père pour son peuple. Il choisit un vieillard… Alors Abraham se leva… Il 
avait besoin d’un porte-parole. Il choisit un timide qui bégayait…  Alors Moise se leva. Il avait besoin d’un 
chef pour conduire son peuple. Il choisit le plus petit, le plus faible. …Alors David se leva. Il avait besoin 
d’un roc pour poser l’édifice. Il choisit un renégat…  Alors, Pierre se leva. Il avait besoin d’un visage pour 
dire aux hommes son amour. Il choisit une prostituée… Ce fut Marie Magdala… Il avait besoin d’un témoin 
pour crier son message. Il choisit un persécuteur. … Ce fut Paul de Tarse… 

Il a besoin de quelqu’un pour que son peuple se rassemble et qu’il aille vers les autres. Alors il t’a 
choisi(e). Et même si tu trembles, pourrais-tu ne pas te lever ? ». (Mgr Pham Minh Man, Card vietnamien) 
 
Samedi le 11 mai 2013 
Mots de la journée : « Va trouver mes frères » Jean 20, 17 
On ne rentre pas chez nous comme avant. Qu’est-ce qui a changé en moi, qu’est-ce que je voudrais faire 
découvrir ?  « Oser », « avoir le courage », « aller vers » Rester en lien avec les membres de la 
fraternité. Garder le contact et le partage, relecture de vie en Mission ouvrière. 
Un mot pour qualifier ce rassemblement ? Extrêmement fraternel. Très enrichissant 
 
Ensemble nous avons pu écrire une prière :  
« Seigneur, nous te remercions de nous avoir permis de vivre ce grand moment fraternel. Permets-nous 
de continuer à transmettre ton amour et d’avoir la force de briser nos craintes. Donne-nous aussi 
l’expérience de ton regard pour que nous puissions mieux agir. Amen » 
 
CONCLUSION (Pascaux FANOKOA) 
Les mots que j’ai retenus de ces trois jours de pèlerinage Diaconia 2013 à Lourdes sont : 

- Accueil : l’Église où les baptisés devraient accueillir la différence. 
- Écoute : écoutons les plus fragiles 

http://extremecentre.org/2010/04/05/
http://extremecentre.org/2010/04/05/


- Libération : Heureux les pauvres de cœur, car le Royaume de Dieu est à eux » (Luc 6, 20) et 
des sujets de compassion et de charité 
- Conversion : partageons la joie de Dieu en nous-mêmes. 
- Justice : Rendez à César ce qui appartient à César, et à Dieu ce qui appartient à Dieu. 
(Matthieu, XXII,21). 
- Regard : ll y a un regard qui rend humble, comme celui du Christ dans l’évangile..  
- Responsabilité : La responsabilité face à la création divine car Dieu donne avec abondance à 
nous d’utiliser son don avec modération 
- Réciprocité : partageons la pauvreté et la richesse entre nous. 
- Fraternité : nous sommes tous frères et fils de même Père. Nous avons à mener un combat 
permanent pour une société plus fraternelle. 
- Proximité : nous devrions nous rendre proche de tous. 

 
Prière du groupe. Place et Parole des pauvres 
« Quand je regarde quelqu'un, Seigneur, Donne-moi ton regard pour que je voie la personne. Alors je 
pourrai la saluer. Seigneur, apprends-moi à voir les richesses que tu as mises au cœur de l’autre pour que 
je l’aide à les mettre en valeur. Seigneur, apprends-moi à écouter ce que mon frère me révèle de toi. » 
 
« Notre groupe a pu réaliser ce voyage pour Diaconia-2013 à Lourdes grâce aux soutiens du Lien et de la 
paroisse Notre Dame de la Gare, ce dont nous sommes très reconnaissants. Grand merci fraternel !» 
 

de Jacqueline :  
Jacqueline évoque sa période d’hospitalisation à travers sa conversation avec un infirmier, qui l’a 
particulièrement marquée.  
« Comme viennent de le dire Sabine et Pascaux, grâce à l’amour que Dieu a porté en vos cœurs pour prier 

pour moi, tous ces trois mois pendant lesquels j’étais hospitalisée, j’ai pu me remettre debout. Cela ne 

s’est pas fait tout seul. On m’a demandé : avant de me faire sortir, on m’a posé certaines questions : 

« qu’est-ce que vous ressentez le plus, Madame ? Un infirmier venu faire un bilan demandant si j’étais 

chrétienne ou si j’étais athée. « Si vous me le permettez, qu’est-ce que vous ressentez le plus ? » 

Jacqueline : « Dans ma souffrance, je ressens un feu d’amour, un feu d’amour pour trois hommes que 

Dieu m’a donnés, pendant toute ma vie d’épouse, tout d’abord : Gwénaël, Tony, Lucien. Puis avec la 

Paroisse Notre Dame de la Gare. Ce sont des personnes qui m’ont apporté beaucoup durant toute ma vie 

de vocation. » 

L’infirmier :  « je vous comprends. Vous êtes croyante ? » J’ai répondu : « oui, Monsieur. Écoutez, si vous 

entendez que je chante ou que je prie, ne soyez pas étonné. » L’infirmier a alors renouvelé son sentiment 

bienveillant. Cela s’est ensuite bien passé. À chacune de ses visites, Lucien me disait : un tel te dit 

bonjour, un tel a prié pour toi ; cela m’encourageait. J’aurais eu deux portes. Pour la porte du ciel, le 

chemin est trop long ; pour la porte de la guérison ce sera un long chemin à faire, qu’il faudra prendre à 

bras le corps, avec des soins intenses. Je suis avec vous ce soir pour adresser enfin mes remerciements 

à l’assemblée, à tous mes amis de la Paroisse et du Lien. 
 

 

 
Pour joindre la JOC et signaler d’autres jeunes :  mail : « espoir75013@yahoo.fr » 
téléphones : Francis : 06 98 99 72 62 ; Cindy : 06 58 66 47 85 ; Allan : 06 43 67 86 30 
Ils organisent un Week-end les 6 et 7 juillet à la campagne : prenez contact et venez… 

 
 

 

 

 

 

 
 

Calendrier du Lien : Célébration à 18 h 30, le 29 

juin 2013, suivie du repas fraternel à 20 h. 

Pour nous contacter : Le LIEN, Maison paroissiale 8 rue Dunois 75013 PARIS Tél : 01 45 83 83 85 : 

Blog : lelien75013.canalblog.com   Mail pour correspondre : lelien75013@yahoo.fr 
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http://fr.wikipedia.org/wiki/Charité
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